



Très chères sœurs,

A l'hôpital Sobu de Hachioji – Tokyo (Japon), le Divin Maître a appelé à l'éternité

**SOEUR M. GABRIELLA – CHINO MARIA HASHIGUCHI**  
**née le 7 avril 1933 à Kigatsu, Nagasaki (Japon).**

Issue d'une famille chrétienne, dernière de huit enfants, quelques jours après sa naissance, la petite fille a été conduite aux fonts baptismaux pour recevoir le grand don de la foi et faire partie de la Famille de Dieu. Elle reçut le nom de Marie, en témoignage de la vie chrétienne dans laquelle elle fut formée par ses parents et sa famille. Élevée dans une terre directement évangélisée par saint François Xavier, elle découvre la grâce d'une vocation religieuse grâce à l'accompagnement spirituel de son frère, le Père Gabriele Hashiguchi. Sagoemon, prêtre de l'Ordre franciscain conventuel. Elle-même écrit : « *C'est mon frère, qui allait être ordonné prêtre, qui m'a introduit dans la Congrégation. Au début, je n'étais pas très intéressée par cette Congrégation, mais j'y suis entrée parce que je voulais vraiment vivre comme une religieuse. Plus tard, je me suis rappelé que Dieu nous appelle effectivement de différentes manières. Dieu m'a toujours enveloppé de ses mains fortes et aimantes et ne m'a jamais repoussé. Je ne peux pas m'empêcher de lui être reconnaissante pour cela. J'ai passé la majeure partie de ma vie au service direct des évêques, des prêtres et des religieux, priant pour leur santé physique et mentale, en particulier dans l'adoration eucharistique, afin qu'ils puissent accomplir leur ministère sacerdotal avec joie et paix. J'ai demandé au Seigneur que beaucoup ressentent et suivent leur vocation sacerdotale et contribuent à la paix et à l'amour pour tous ceux qui souffrent, les malades et les souffrants du monde entier.* »

Dans l'année mariale, le 18 août 1954, à l'âge de 21 ans, elle suit l'exemple de sa sœur Anna qui entre dans la Congrégation à Kawaguchi (Saitama), le 15 août 1954 : Sr. M. Arcangela († 22.12.2009). Ensemble, elles parcoururent les étapes de formation à la vie consacrée des Sœurs Disciples du Divin Maître et, après avoir terminé leur noviciat, le 31 mai 1958, elles firent ensemble leur profession religieuse.

sa profession religieuse, reçoit au nouveau nom de Sr. M. Gabriella, en mémoire de son frère, prêtre, auquel elle restera très proche par affection familiale renforcée par la dimension charismatique : être proche du prêtre, comme Marie de Nazareth a vécu aux côtés de Jésus, le protégeant et favorisant sa croissance jusqu'au don total de lui-même sur la Croix.



Silencieuse et polie, elle aime la vocation paulinienne spécifique des Sœurs Disciples et travaille, dans la prière et le service, à réaliser la mission partout où l'obéissance l'envoie. Douée de talent artistique, elle a investi ces dons naturels, mis au service de l'évangélisation, notamment dans l'art sacré et la céramique. À plusieurs reprises, elle a également assumé la responsabilité de supérieure locale à Tokyo et à Wakaba à la Société Saint-Paul. De 1990 à 1994, il séjourne à Rome pour accomplir diverses tâches à la Maison générale. De retour au Japon, elle reprend son activité artistique au service de la liturgie et, de 1996 à 2002, à la Conférence Église épiscopale catholique du Japon.

Même dans sa vieillesse, en silence, elle continua à exercer volontiers ses différents ministères dans la communauté. Le sourire, le silence et la joie qu'elle ressentait dans son service ordinaire restent vivants dans le cœur des sœurs !

En 2022, elle a subi un infarctus cérébral et d'autres complications graves, sans aucun traitement efficace. Alors que son état s'aggravait, elle a été admise à l'hôpital en janvier 2024 et a subi un autre accident vasculaire cérébral. Cependant, sa conscience resta claire jusqu'à la fin de sa vie et, consciemment, elle affronta les souffrances causées par la maladie en priant et en offrant pour les prêtres, la Congrégation, les sœurs de la Province du Japon et les nouvelles vocations.

Merci Soeur M. Gabriella, pour tout ce dont tu nous as témoigné par ta vie et, alors que les Portes du Ciel s'ouvrent pour toi, intercède pour nous qui marchons comme des pèlerins d'espérance sur le chemin de la paix.

Rome, le 4 janvier 2025

  
Sr. M. Micaela Monetti